

**PIQUETE ►** *La incapacidad advierte: ni crean que ya se tocó fondo*

■ De acuerdo con el corto inicio del actual 2024

## Este año, más violento que el anterior, reconoce Guarneros

Los homicidios hasta mediados de febrero subieron 15 por ciento

GUADALUPE FLORES ► 03



### ■ COMPROMISO PATRONAL

El gobernador Cuauhtémoc Blanco afirmó que su administración es de puertas abiertas y trabaja con todos los sectores sociales para incrementar el desarrollo del estado; lo anterior, al asistir este viernes a la Toma de Compromiso del Consejo Directivo 2024 - 2025, de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) delegación Morelos, encabezado por Saúl Medina Villagómez.

■ La iglesia tiene que ser el instrumento de diálogo", dijo el jerarca

## Como en Guerrero, el clero de Morelos pide paz a criminales

A otras instancias les correspondería sentarse a platicar con los delincuentes, opinó

► 03

■ Así lo afirmó ante señalamientos de políticos a su administración

## "Dejad que ladren los perros", dice Cuauhtémoc a críticos

Por las elecciones, "nos quieren ganar y se van a seguir registrando los ataques", acotó

► 03

El gobierno de Cuernavaca ha priorizado obras de relumbrón

### *A no pagar recibo de agua llaman ante los aumentos*

Un exhorto a la población a no abonar ni pagar el recibo del agua potable debido a los significativos y abusivos aumentos que se han registrado en el servicio durante el presente año 2024, hizo Gabriel Rivas Ríos, vocero de la asociación cívica morelense, Gustavo Salgado. Rivas Ríos denunció que el gobierno de José Luis Urióstegui Salgado ha priorizado obras de relumbrón, descuidando necesidades esenciales del pueblo.

► 04

Relacionadas con hechos de violencia contra la mujer

### *Morelos, tercer lugar en el país en llamadas de auxilio*

Morelos ocupa el tercer lugar a nivel nacional en llamadas de auxilio que realizan mujeres al número de emergencia al 9-1-1. En entrevista, la presidenta del Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMM), Isela Chávez Cardoso expresó que las cifras relacionadas con incidentes de violencia contra la mujer no son las más favorables en Morelos. Indicó que la violencia de género no solo se ve reflejada en el aumento de casos de feminicidios.

► 04

Las quejas más recurrentes, contra regidores y síndicos

### *El TEE ya ha recibido 70 impugnaciones en 2024*

En lo que va del año se han registrado 70 impugnaciones en el TEE Morelos, por lo que se espera que el proceso electoral este judicializado debido al incremento de quejas que se presenten. Así lo dio a conocer la presidenta de dicho tribunal, Ixel Mendoza Aragón, quien precisó que en lo que va del año se han presentado estos 70 recursos, los cuales en su mayoría son por el impedimento del ejercicio de la función pública.

► 04

HOY ESCRIBE ►

**Observador Político**  
Gerardo Suárez Dorantes

## OBSERVADOR POLÍTICO

Gerardo Suárez  
Dorantes

## Graco y el “show político” del fiscal Anticorrupción

La situación que rodea al ex gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu es un claro ejemplo de la impunidad que prevalece en el sistema político mexicano, por lo que el anuncio del fiscal Anticorrupción, Juan Salazar sobre su comparecencia ante la justicia morelense por diversas irregularidades ha generado expectativas, pero lamentablemente, parece que será más un espectáculo mediático que una verdadera búsqueda de justicia.

COMPLICIDAD INSTITUCIONAL.- Resulta irrisorio que se le convoque principalmente por un crédito para la adquisición de una camioneta, mientras se ignoran presuntos desfalcos multimillonarios, pagos a proveedores inexistentes y otras posibles irregularidades durante su mandato; parece que el sistema está diseñado para permitir que figuras políticas de alto calibre evadan responsabilidades, mientras se persiguen detalles menores para mantener una apariencia de combate a la corrupción.

Además, la vinculación del ex gobernador con figuras influyentes dentro del Tribunal Superior de Justicia plantea serias dudas sobre la imparcialidad del proceso. ¿Cómo se puede esperar un veredicto justo cuando aquellos encargados de impartir justicia tienen vínculos con el acusado?

Es evidente que Graco Ramírez busca capitalizar este episodio para mantenerse en el centro de atención política y debilitar a sus rivales, aprovechando las deficiencias y la falta de independencia en el sistema judicial; mientras tanto, la ciudadanía observa con indignación cómo aquellos que deberían rendir cuentas por sus acciones se mueven con total impunidad en un juego de intereses políticos.

Esta situación deja en claro la urgente necesidad de reformas profundas en el sistema judicial y político mexicano, para garantizar la verdadera rendición de cuentas y poner fin a la cultura de la impunidad que tanto daño ha causado al país; de ahí que es imprescindible que se fortalezcan las instituciones encargadas de combatir la corrupción y se garantice su independencia del poder político.

Por lo tanto, el compromiso que hizo el titular del Ejecu-

tivo de mandarlo a prisión quedará solo en palabras porque no ocurrirá ello.

GRACO RAMÍREZ: IMPUNIDAD PERPETUADA.- Hay que recordar que a finales de septiembre del año pasado, Graco Ramírez, el exgobernador de Morelos, se amparó ante el riesgo inminente de enfrentar la justicia por presuntas irregularidades durante su gestión. Este recurso legal, solicitado para evitar una posible detención, pone de manifiesto una vez más los privilegios y la impunidad que parecen rodear a ciertos miembros de la clase política en nuestro país.

La demanda presentada por la actual administración del Instituto de Crédito señalaba el otorgamiento de 600 mil pesos, a Graco Ramírez para la adquisición de un vehículo, hecho, ocurrido días antes de concluir su mandato, lo que levantó suspicacias y alimentó la percepción de corrupción que ha caracterizado a muchas administraciones pasadas.

El amparo obtenido por Ramírez, bajo el expediente 1327/2023 y resuelto por el Juzgado Tercero de Distrito con sede en el Estado de Morelos, es un ejemplo más de cómo se utilizan los recursos legales para eludir la responsabilidad ante posibles actos de corrupción; la suspensión provisional concedida en este caso, específicamente señalando que no sea detenido salvo por delitos que impliquen prisión preventiva oficiosa, resalta la falta de transparencia y la debilidad del sistema judicial mexicano.

MORELOS, EN EL ABISMO DE LA VIOLENCIA POLÍTICA.- En el corazón de un proceso electoral que promete ser uno de los más acalorados y problemáticos de la historia, el estado de Morelos se encuentra sumido en un caos que desgarrará el tejido social y amenaza con engullir cualquier atisbo de democracia; la presencia ominosa de grupos criminales, envalentonados y dispuestos a manipular el curso de la política, plantea un escenario desolador y alarmante para quienes aún conservan la fe en un futuro mejor.

La inseguridad, como un monstruo voraz, devora vidas inocentes y siembra el terror en cada rincón de la entidad, no es exageración, los números no mientan: en apenas un mes y medio, Morelos ha sido testigo

de diez femicidios, una cifra que nos confronta con la cruda realidad de una sociedad quebrantada por la violencia desenfrenada. Sin embargo, a diario, los titulares nos recuerdan la crudeza de la situación, con asesinatos que dejan una estela de dolor y desesperanza a su paso.

Ante este escenario dantesco, resulta indignante la pasividad de las autoridades federales, estatales y municipales. ¿Cómo es posible que frente al clamor de un pueblo que sufre, aquellos encargados de velar por su seguridad permanezcan impávidos, como espectadores indiferentes ante la tragedia que se despliega a sus pies? La complacencia de quienes detentan el poder resulta inaceptable en un contexto donde la vida misma pende de un hilo.

José Antonio Ortiz Guarneros, titular de la Comisión Estatal de Seguridad, ha sido contundente al reconocer la gravedad de la situación, sin embargo, ya se acostumbró a ofrecer ese tipo de declaraciones pero lo justo, lo que demanda la población son resultados del jefe policiaco. Y es que, el aumento del 15% en los homicidios respecto al año anterior evidencia la ineficacia de las estrategias implementadas para contener la violencia; más alarmante aún es la presencia de grupos criminales como la Familia Michoacana y el cártel “Unión Tepito” en el territorio morelense, perpetuando un reinado de terror y perpetuando la impunidad que ahoga cualquier intento de justicia.

De ahí que nos encontramos en una encrucijada histórica, donde la violencia y el crimen organizado amenazan con eclipsar cualquier atisbo de progreso y bienestar; es inconcebible que en pleno siglo XXI, en un país que se jacta de ser civilizado, la barbarie y la injusticia campeen a sus anchas, sembrando el miedo y la desesperación en el corazón de la población.

Es hora de alzar la voz y exigir un cambio radical en las políticas de seguridad. Es hora de reclamar justicia y protección para todas y todos los ciudadanos de Morelos; la paz y la seguridad no pueden seguir siendo un espejismo inalcanzable en nuestra sociedad.

Email: gerardonoticias01@gmail.com

X: @gerardosuarez73

De acuerdo con el corto inicio del actual 2024

## Este año, más violento que el anterior, reconoce Guarneros

Los homicidios hasta mediados de febrero subieron 15 por ciento

GUADALUPE FLORES

Los primeros meses del 2024 han sido más violentos que mismo periodo pero del 2023, reveló el titular de la Comisión Estatal de Seguridad (CES), José Antonio Ortiz Guarneros. Según datos de la policía Morelos los homicidios en lo que va del

año aumentaron un 15 por ciento, pero argumentó que se debe a la disputa de grupos criminales. Además reconoció que criminales del grupo de la Familia Michoacana operan en Morelos, específicamente en municipios de la zona sur poniente, pero “sólo golpean y se van y están asuntando muy feo a la población”. También reveló que tiene presencia en Cuautla el cártel “Unión Tepito”, pero también opera el grupo criminal Tlahuica, La Rata y El Vara. Sobre las ejecuciones, Ortiz Guar-

neros afirmó que son disputas por el control del territorio “Han aumentado los homicidios por la disputa del territorio y

porque cambian de bandos, y se saben cosas, y son chapulines van de una banda a otra”, dijo el comisionado de Seguridad.

También sobre los asesinatos en Temixco, informó que son por la venta de drogas y no por cobro de piso.



LOS PRIMEROS MESES del 2024 han sido más violentos que mismo periodo pero del 2023, reveló el titular de la Comisión Estatal de Seguridad, José Antonio Ortiz Guarneros. según datos de la policía Morelos los homicidios aumentaron un 15 por ciento.

## “Dejad que ladren los perros”, dice Cuauhtémoc a críticos

EDMUNDO SALGADO

“Deja que los perros ladren”, fue la respuesta del gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco Bravo, ante las críticas de diferentes políticos en torno a su administración, sin embargo, dejó en claro que se ha hecho mucho por el estado y estos ataques son porque están desesperados de que perderán en el próximo proceso electoral.

Así lo declaró en entrevista con medios de comunicación, en donde el mandatario estatal dijo estar contento con el trabajo realizado para todos los municipios, es una cantidad muy fuerte, les he ayudado a la gente humilde, pero van a seguir y conforme vayan llegando las elecciones nos van a seguir atacando, pero ya se los he dicho muchas veces, que sigan, están desesperados, nos quieren ganar y van a seguir registrando estos ataques, entonces vamos a seguir nosotros trabajando y que sigan hablando porque así es, así es cuando llegan las elecciones, están desesperados estos personajes y van seguir atacando”, concluyó Blanco Bravo.

los políticos rivales van a seguir haciendo críticas en contra de su administración debido a la llegada del proceso electoral, sin embargo, dijo que no le preocupa porque están desesperados ante la falta de apoyo de los ciudadanos a su proyecto político.

“Como dicen en el fútbol, deja que los perros ladren, así se vienen las elecciones, que digan, que hablen, yo estoy contento, yo estoy feliz con lo que he hecho, la gente sabe lo que hemos trabajado en la vida, creo de todos los gobernadores nunca se han bajado dos mil 600 millones de pesos para todos los municipios, es una cantidad muy fuerte, les he ayudado a la gente humilde, pero van a seguir y conforme vayan llegando las elecciones nos van a seguir atacando, pero ya se los he dicho muchas veces, que sigan, están desesperados, nos quieren ganar y van a seguir registrando estos ataques, entonces vamos a seguir nosotros trabajando y que sigan hablando porque así es, así es cuando llegan las elecciones, están desesperados estos personajes y van seguir atacando”, concluyó Blanco Bravo.

GUADALUPE FLORES

En Morelos la iglesia católica pidió paz a los delincuentes, además no descartó pedir “tregua” a los criminales.

En conferencia de prensa, el vicario de la diócesis de Cuernavaca, Tomás Toral Nájera no descartó pedir una tregua a los delincuentes para que haya paz en Morelos, como lo solicitaron obispos del estado de Guerrero. El jerarca católico dijo que en caso de ser necesario, la iglesia pedirá un pacto a los criminales por la paz y la invitación es que no sólo haya una cultura de paz sino la agenda nacional de paz que ha surgido a través del diálogo nacional”, dijo. Aunque el también rector de la Catedral de Cuernavaca señaló que existen instancias que les corresponde “sentarse a dialogar o hablar” con los delincuentes. Pero mencionó que hasta una última instancia, la iglesia está llamada a realizar esas acciones, lo hará en su momento pero por ahora no es una réplica como tal.

## Conocía Ayto. de Cuernavaca de riesgo en barda colapsada

DE LA REDACCIÓN

El gobierno de Cuernavaca, encabezado por José Luis Urióstegui Salgado, sabía que una barda en la colonia Vista Hermosa, y que colapsó este viernes, hiriendo a una motociclista y causando daños a tres vehículos, era defectuosa y representaba un riesgo y nada hizo hasta ahora.

Fue después de las 9 de la mañana de este viernes cuando el muro en la calle Juan Pablo II y avenida Río Mayo de la colonia referida, a la altura de la Glorieta de Los Caballos, frente a la Ciclovía, se vino abajo cuando frente a ella circulaba en una motocicleta una joven de 25 años quien

resultó lesionada y debió ser trasladada a un hospital del Seguro Social. El incidente causó igualmente daños a otra motocicleta y dos vehículos. Tanto la titular de Protección Civil municipal, María del Rocío Guadarrama, como un boletín del ayuntamiento capitalino, reconocieron que el gobierno capitalino sabía desde 2019 que esa construcción no estaba bien erigida y representaba un peligro. Se aseguró que se pidió a los propietarios asumir medidas, pero no hubo acciones gubernamentales para asegurar el cumplimiento de la advertencia. Es decir, ni la autoridad de Cuernavaca, que asumió la responsa-

bilidad en 2021, ni los propietarios del predio hicieron algo para reparar la pared que finalmente colapsó este viernes, provocando daño a la joven señalada y a los vehículos. En el comunicado oficial, simplemente se informa que se buscará a los dueños, a quienes la administración de Urióstegui Salgado no aplicó medida alguna previa para evitar los daños descritos, con potencial de haber sido más graves aun. Desde este viernes, cuando se suscitaron los hechos, es posible seguir utilizando esa vía, aunque el acceso a la zona se restringirá, según la información oficial.

## EL TERCER OJO

J. Enrique Alvarez  
Alcántara

## Nuevamente sobre las vacunas

Nuevamente me apresto a compartir con ustedes, amables lectores que me siguen, una breve reflexión sobre la necesidad de admitir que es de suma importancia acudir a las campañas de vacunación contra una serie de enfermedades que aún nos agobian.

Sabedor soy de que existe un conjunto de mitos y creencias que devalúan, en el mejor de los casos, el valor de las vacunas como herramientas útiles en las estrategias de prevención y disminución de la prevalencia de ciertas enfermedades más o menos letales, pero sin duda con un impacto negativo sobre la calidad de vida de las personas y, desde luego, con consecuencias económicas desfavorables para los gobiernos y Estados o naciones que muy frecuentemente se ven superados por la demanda de atención en el ámbito de la salud. Se afirma, por ejemplo y sin rubor alguno, que las vacunas son inocuas o no sirven para lo que se dice que son útiles, adicionando una sentencia que resulta casi imposible de refutar, y con ello se pretende sostener como verdadera la idea de la inutilidad en salud, pese a no tener relación alguna una premisa con respecto a la otra; a saber: que la industria químico-farmacéutica las produce y distribuye con propósitos meramente mercantiles y lejos de los intereses legítimos en los ámbitos de la salud.

Asimismo, y en el peor de los casos, se propalan especies que atribuyen a las vacunas —en ciertas ocasiones y particularmente a algunas de ellas— consecuencias desastrosas para quienes se las aplican; tenemos, por ejemplo, la creencia de que el conjunto de trastornos

del espectro autista u otros trastornos de origen teratógeno derivan del hecho de haberse aplicado algunas vacunas. Ello, desde luego, con base en los conocimientos científico-médicos actuales puede sostenerse que es falso.

Finalmente, para alimentar cierta dosis de “paranoia colectiva” se esparcen las afirmaciones que sustentan las tesis de que éstas son una herramienta que se utiliza con fines de “control psicosocial” e ideológico-político al introducir dentro de nuestros organismos una especie de microchips con los cuales nos vigilan. En fin.

Pues bien, el día de ayer por la mañana escuchaba el noticiero que produce la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y que conducen nuestros amigos Mónica González y Julio Román, en un segmento del mismo entrevistaron a un médico, representante del Sector Salud en Morelos, quien invitaba a la audiencia a proceder a vacunarse, además de contra las enfermedades endémicas de la temporada invernal —influenza y, ahora, el COVID— y, muy particularmente, contra el sarampión, que parece repuntar en algunas naciones del orbe.

Recordé entonces algo que por la edad que tuve durante los sucesos que enseguida narraré no tengo grabados claramente en mi memoria. Lo que contaré me fue transmitido, cara a cara, por mi madre y una tía de nombre Mauricia.

Como ya he narrado algunas otras ocasiones nació el mes de abril de 1957, el mismo día en que murió en un accidente nuestro insigne actor y cantante Pedro Infan-

te; mi nacimiento fue inducido en una casa pobre por una partera empírica; todo parecía ir bien, incluso por el hecho de haber sobrevivido al “Terremoto del 57”, sin embargo, para fines de año fui “atacado” simultáneamente por los virus de la Poliomielitis y del Sarampión. Como también es sabido, esa época fue presa de una epidemia de tales calamidades que, por lo demás, fueron sumamente letales —70 de cada cien afectado, murieron y, los que sobrevivimos lo hicimos adoleciendo secuelas diversas—. Como puede comprenderse, en ese tiempo el acceso a las vacunas era sumamente limitado y, naturalmente, no fui vacunado, ni mis hermanas —en ese entonces dos—. Pese a ello mis hermanas no fueron objeto de tales enfermedades. Sin embargo, a una de ellas, la inmediatamente mayor a mí y menor a mi otra hermana le invadió una enfermedad de vías altas que culminó en un cuadro de neumonía; mi madre me contó que desesperada y sin saber qué hacer acudió a la Basílica de Guadalupe y le suplicó a ella que si debía morir uno de sus hijos salvara a la niña y se llevara al niño porque nunca estaría bien. El resultado pueden imaginarlo: murió la niña y el niño escribe este artículo.

Años después, otras dos de mis hermanas enfermaron de difteria y desafortunadamente también perecieron a consecuencia de ello.

Hoy, existen las vacunas contra la polio, el sarampión, la difteria, tóserina, tétanos, tuberculosis, influenza, COVID y otras más; si años atrás hubiera este abanico de vacunas, sin duda, la prevalencia y letalidad de estas enfermedades hubiese sido menor.



“DEJAD QUE LOS perros ladren”, fue la respuesta del gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco Bravo, ante las críticas de diferentes políticos en torno a su administración, dejó claro que estos ataques son porque perderán en el próximo proceso electoral.

El gobierno de Cuernavaca ha priorizado obras de relumbrón

## A no pagar recibo de agua llaman ante los aumentos

GERARDO SUÁREZ DORANTES

Un exhorto a la población a no abonar ni pagar el recibo del agua potable debido a los significativos y abusivos aumentos que se han registrado en el servicio durante el presente año 2024, hizo Gabriel Rivas Ríos, vocero de la asociación cívica morelense, Gustavo Salgado. Rivas Ríos denunció que el gobierno de José Luis Urióstegui Salgado ha priorizado obras de relumbrón, descuidando las necesidades esenciales del pueblo, especialmente en lo referente al suministro de agua potable, cuyas tarifas han experimentado incrementos ofensivos de hasta un 30, 40 y 50% en casos reiterados. Ante esta problemática, Rivas Ríos

anunció que, tras acuerdos con el alcalde de Cuernavaca, José Luis Urióstegui se llevará a cabo una revisión detallada caso por caso para ajustar las tarifas del servicio al costo del año 2023.

En este contexto, hizo un llamado a la ciudadanía para que, en respuesta al alza en las tarifas del agua potable, se abstengan de efectuar los pagos correspondientes hasta que el Congreso elimine los incrementos en la ley de ingresos.

Además, anticipó que el próximo lunes 19 de febrero se llevará a cabo una reunión en la presidencia municipal de Cuernavaca para establecer los plazos de eliminación de los incrementos y definir los términos de los pagos justos, basados en lo abonado durante el año anterior

(2023).

El vocero de la asociación Gustavo Salgado, refirió que en esta lucha por la justicia tarifaria, es imperativo que todos los habitantes de Cuernavaca se unan en solidaridad para garantizar que se respeten sus derechos y se eliminen los aumentos injustificados en el costo del agua potable.

Es fundamental recordar que el acceso al agua es un derecho humano básico, y ninguna administración debe aprovecharse de los ciudadanos mediante incrementos desproporcionados en las tarifas de este servicio esencial.

De ahí el llamado a todos los ciudadanos a participar activamente en el proceso de negociación y a hacer oír su voz en la presidencia municipal al

asegurar que juntos, pueden lograr un cambio significativo que beneficie a toda la comunidad.

El compromiso de la asociación cívica morelense y de todos los defen-

sores de los derechos ciudadanos es firme en su determinación de alcanzar una solución equitativa y justa en cuanto al costo del agua potable en Cuernavaca.

## El TEE ya ha recibido 70 impugnaciones en 2024

EDMUNDO SALGADO

En lo que va del año se han registrado 70 impugnaciones en el Tribunal Electoral del Estado de Morelos, por lo que se espera que el proceso electoral este judicializado debido al incremento de quejas que se presenten.

Así lo dio a conocer la presidenta de dicho tribunal, Ixel Mendoza Aragón, quien precisó que en lo que va del año se han presentado estos 70 recursos, los cuales en su mayoría son por el impedimento del ejercicio de la función pública por parte de regidores y síndicos.

“Sí se ha recurrido al Tribunal Estatal Electoral por parte de varios ciudadanos, tenemos en lo que va del año 70 impugnaciones presentadas, principalmente por parte de síndicos o regidores que acusan a las autoridades municipales de no permitirles realizar de manera correcta su trabajo, que no

les dan sus respectivos pagos, ya los estamos atendiendo”, explicó.

La funcionaria electoral mencionó, que en comparación con el pasado proceso electoral esta cifra es mucho mayor a lo registrado durante los primeros meses, lo que refleja que para este año las impugnaciones serán mayores.

“Sí es un número mayor al registrado en lo que llevamos de estos meses pero en el pasado proceso electoral, creemos que será mayor el número de impugnaciones pero nosotros estamos listos para recibirlas y atenderlas, para eso está el tribunal y estamos preparados”, dijo.

Ixel Mendoza agregó, que hasta el momento no se han presentado quejas por violencia política contra de las mujeres, sin embargo, hizo un llamado a cualquier persona que quiera presentar algún procedimiento a acudir al tribunal para ser atendido.

# Lamenta S. de Turismo copiosa venta de bebidas en Tepoztlán

EDMUNDO SALGADO

La titular de la Secretaría de Turismo del Gobierno de Morelos, Julieta Goldzweig Cornejo, lamentó la mala organización y el exceso de venta de bebidas alcohólicas en el carnaval de Tepoztlán, por lo que hizo un llamado al resto de los municipios que tendrán este tipo de festividades para evitar lo ocurrido el pasado fin de semana.

Así lo declaró en entrevista con medios de comunicación, en donde la funcionaria estatal mencionó que la dependencia que encabeza capacitó a las autoridades municipales de Tepoztlán y les hizo el llamado para evitar la venta desmedida de alcohol con la finalidad de contar con una festividad totalmente familiar, sin embargo, dijo que desafortunadamente las autoridades del Ayuntamiento no hicieron caso.

“Tuvimos algunas reuniones con las autoridades municipales para capacitarlos y decirles cómo llevar a cabo el carnaval, les solicitamos que controlaran la venta de alcohol para que no fuera un espacio en donde solamente se viera eso, sin embargo, no hicieron caso y pasó

lo que ocurrió, desafortunadamente no hubo ese orden y esa organización que fue responsabilidad de las autoridades municipales”, explicó.

Julieta Goldzweig precisó, que a pesar de esta situación Tepoztlán no corre el riesgo de perder la denominación de Pueblo Mágico, sin embargo, hizo un llamado al resto de los municipios que tendrán carnavales en los próximos días para tener una buena organización, controlar la venta de alcohol y sobre todo impulsar las actividades culturales durante los eventos.

“No creemos que haya riesgo al final de cuentas es un programa federal pero sí hemos hecho un llamado a los demás municipios para que tengan orden, que limiten la venta de alcohol, que impulsen lo cultural, las tradiciones, creemos que los carnavales deben impulsar esa área cultural para que sean eventos más familiares y no sean solo para ir a comprar alcohol, entonces seguimos teniendo ese acercamiento con las autoridades municipales para que estos eventos se lleven a cabo de manera adecuada”, concluyó la secretaria de Turismo.

## Podrán estudiantes colaborar en el proceso de admisión de la UAEM

GERARDO SUÁREZ DORANTES

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) lanzó la convocatoria para que los estudiantes de licenciatura de las diversas escuelas, facultades e institutos de nivel superior participen en el proceso de admisión de aspirantes 2024-2025, desempeñando roles como Examinador o Capturista.

Dulce María Arias Atayde, directora General de Servicios Escolares, resaltó que esta oportunidad puede ser aprovechada por los estudiantes que requieran cumplir con su servicio social, invitándolos a acercarse a la dependencia universitaria para obtener información sobre el procedimiento y la viabilidad de participación.

Según la convocatoria, los requisitos generales incluyen tener ins-

cripción vigente, no tener adeudos de materias, mantener un promedio de 8.0, aprobar las pruebas psicométricas y las capacitaciones correspondientes, así como poseer una cuenta bancaria a nombre del participante para recibir una beca académica por su colaboración.

Para registrarse, es necesario contar con matrícula y correo institucional, y se debe acceder al enlace virtual disponible en el portal web de la UAEM hasta el 14 de marzo. Los interesados también deben completar una prueba psicométrica virtual.

Los participantes deben realizar la capacitación virtual del Centro Nacional de Evaluación (CENEVAL) entre el 22 de abril y el 15 de mayo. La lista de aceptados para los roles de Capturistas se publicará el 10 de abril, y para los Examinadores, el 22 de mayo, a

través del portal de la universidad, www.uaem.mx.

Los aceptados deberán presentar la documentación requerida entre el 22 y el 31 de mayo. Es importante tener en cuenta que el incumplimiento en la entrega de documentos dentro de los plazos establecidos invalidará el registro y la participación.

Entre las fechas importantes, se destaca el periodo del 17 al 19 de abril para la capacitación virtual de Capturistas, y el 1 de junio para la capacitación presencial con CENEVAL en diferentes auditorios el 29 de mayo. La asignación de examinadores en las sedes de examen se realizará según la necesidad operativa. Además, los participantes deberán firmar sus recibos entre los días 24, 25 y 27 de junio para iniciar el trámite de la beca económica.

## Morelos, tercer lugar en el país en llamadas de auxilio

GUADALUPE FLORES

Morelos ocupa el tercer lugar a nivel nacional en llamadas de auxilio que realizan mujeres al número de emergencia al 9-1-1.

En entrevista, la presidenta del Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMM), Isela Chávez Cardoso expresó que las cifras relacionadas con incidentes de violencia contra la mujer no son las más favorables en Morelos.

Indicó que la violencia de género no

solo se ve reflejado en el aumento de casos de feminicidios o violaciones sexuales, sino que, en general, los reportes a la línea de emergencias relacionados con todo tipo de incidentes de violencia contra las mujeres.

Pero además dijo que es más grave que las llamadas de auxilio al número de emergencia 9-1-1 han aumentado.

La funcionaria estatal indicó que el aumento de llamadas ocurre durante los fines de semana, cuando hay

mayor consumo de alcohol y de otras sustancias.

Además, reveló que la mayoría de los presidentes municipales son omisos en la aplicación de acciones que ayuden a evitar la violencia contra las mujeres.

Por ello, la presidenta del Instituto de la Mujer consideró que es urgente que las autoridades de los tres niveles de gobierno implementen acciones preventivas que ayuden a erradicar la violencia contra la mujer.



**REALIZAMOS OBRAS EN LOS 36 MUNICIPIOS CON APOYO DE LA SEDATU**

**¡UNIDOS, SOMOS UN MEJOR MORELOS!**



**APLICAMOS MILES DE PRUEBAS DE ALCOHOLIMETRÍA Y TOXICOLOGÍA A OPERADORES DE TRANSPORTE PÚBLICO Y DE CARGA**

**¡UNIDOS, SOMOS UN MEJOR MORELOS!**

# Gobierno de edil Reyes invirtió casi millón de pesos en la reparación de red de agua

DE LA REDACCIÓN

Integrantes del Ayuntamiento de Jiutepec, encabezados por el alcalde Rafael Reyes, entregaron a la comunidad de la colonia Jardín Juárez la rehabilitación de 190 metros lineales de la red de agua potable en la calle Emiliano Zapata. Los trabajos, destinados a mejorar el suministro del vital líquido para 238 habitantes del centro de población, tuvieron una inversión de 993



INTEGRANTES DEL AYUNTAMIENTO de Jiutepec, encabezados por el alcalde Rafael Reyes, entregaron a la comunidad de la colonia Jardín Juárez la rehabilitación de 190 metros lineales de la red de agua potable en la calle Emiliano Zapata.

mil pesos, con recursos económicos del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal (FAIS).

Entre los trabajos que se realizaron están el trazo y nivelación con equipo, demolición de pavimento de concreto hidráulico, excavación de cepa a máquina, suministro e instalación de 190 metros lineales de tubería de ocho pulgadas.

El Gobierno con Rostro Humano de Jiutepec lleva a cabo diferentes

acciones para garantizar el derecho que tienen las personas a la disposición de agua potable salubre, suficiente y de calidad para su consumo personal o doméstico.

A la entrega de la obra asistieron los integrantes del Ayuntamiento de Jiutepec: Cira Hortencia Vega, Daniel Reyes, Asenet Albavera, Adrián García, Raúl Martínez y Rosa Martha Villalobos, así como el ayudante municipal, Ricardo Jassiel Castro.

## Centena de parejas de Cuautla dan el "Sí, Acepto" ante alcalde y su esposa

DE LA REDACCIÓN

Con un ¡Sí, Acepto! Más de cien parejas de Cuautla contrajeron nupcias, el alcalde de Cuautla, Rodrigo Arredondo y la presidenta del SMDIF, Araceli García Garnica, firmaron como testigos de honor las actas de matrimonio que les da certeza jurídica a las parejas, así como de la celebración que organizaron en el Zócalo de la Ciudad para consolidar su unión por lo que, ofrecieron una cena, pastel, música y un escenario espectacular para no olvidaran los recién casados el día de su unión. "Vivan los novios, viva el amor, vivan los enamorados, vivan quienes hoy han decidido realizar su matrimonio formal reconocido por la ley, con todos sus derechos y obligaciones", comentó Araceli García, presidenta del SMDIF. Asimismo, aseguró que con la unión se fortalecen los lazos fami-

liares "les deseamos que el amor, la alegría y la felicidad los acompañen siempre".

A las cien parejas que este 14 de febrero decidieron formalizar su unión, entre los que destacaron aquellas con más de 50 años de relación, el presidente de Cuautla, Rodrigo Arredondo, les aseguró que, no todos tienen el privilegio de decir y contar: me casé en el Zócalo. Además, dijo que "Araceli García y yo, tenemos buena mano por lo que estamos seguros que su unión durará toda la vida, esta es la época de los buenos comienzos de una nueva cultura del amor y la esperanza, ese es nuestro anhelo que la ciudad se edifique en una relación social de respeto, de amor y solidaridad". El director general del Registro Civil del estado de Morelos, Sergio Israel González Macedo, realizó el protocolo de declaratoria de matrimonio de los contrayentes y re-

conoció a Cuautla por ser el único municipio en la región oriente que celebró más de cien matrimonios y que lo hizo de manera excepcional, no solo por la entrega gratuita de las actas sino por hacer una ceremonia inolvidable para las parejas. Las parejas estuvieron acompañadas de 600 invitados, además de que disfrutaron de una cena deliciosa, partieron el tradicional pastel y no podría faltar para amenizar la fiesta por su casamiento la presentación de un mariachi. Cabe mencionar que para el amor no hay edad, ya que formalizaron su matrimonio parejas de hasta 88 años de edad y de 21 años los más menores. Esta es la primera ocasión en la ciudad que de manera simultánea se celebran matrimonios en pleno Zócalo de Cuautla, cabe mencionar que es la única administración que logra dar certeza jurídica a 365 parejas en tres años.

OPINIÓN  
Tania Jasso Blancas



## Derechos laborales en Morelos. Un desafío Permanente

Desde las sombras de la historia y los cambios políticos, los derechos de los trabajadores mexicanos han sido una travesía de avances y retrocesos. En la encrucijada actual, nos encontramos ante un desafío crucial en la protección de los derechos laborales, y Morelos se erige como un microcosmos que refleja las complejidades de esta lucha.

En este Estado vibrante, donde la historia y la modernidad convergen, las preocupaciones sobre los derechos laborales han adquirido una resonancia única. Los trabajadores de Morelos, como protagonistas de esta narrativa, se enfrentan a desafíos inherentes a su condición: la lucha por condiciones laborales justas, la representación sindical y el respeto a sus derechos fundamentales.

La reciente ola de transformaciones legislativas en México ha planteado cuestionamientos sobre

la efectividad de las leyes laborales en la protección de los trabajadores. La implementación de algunas reformas prometía cambios positivos, pero la realidad de Morelos nos invita a examinar de cerca si estas reformas se traducen en mejoras palpables en la vida cotidiana de los trabajadores locales.

Las condiciones laborales, en muchos casos, parecen estar enredadas en una madeja de intereses divergentes. Los trabajadores morelenses, ya sean del sector industrial o de servicios, enfrentan desafíos persistentes, desde la falta de seguridad laboral hasta la necesidad de garantizar un salario digno que refleje la contribución real de cada individuo al tejido económico del estado.

Además, el papel de los sindicatos se vuelve esencial en este contexto. La representación sindical debe ser el bastión que defienda los derechos de los trabajadores. Morelos reclama sindicatos fuer-

tes, transparentes y comprometidos con la causa de quienes representan.

En este análisis, es fundamental destacar el papel de la sociedad civil y los ciudadanos conscientes que levantan la voz en favor de un cambio genuino. La conciencia colectiva, cuando se convierte en acción, puede ser una fuerza transformadora para presionar a las autoridades y a los empleadores a rendir cuentas.

En conclusión, la situación de los derechos laborales en Morelos no es un mero reflejo de la realidad local, sino un microcosmos que ilustra los desafíos que enfrenta la fuerza laboral mexicana en su conjunto. A medida que contemplamos el panorama actual, es imperativo abogar por una transformación que honre y proteja los derechos de quienes construyen el tejido social y económico de nuestra tierra.

CUANDO SEA DEMASIADO TARDE...  
Gabriel Dorantes Argandar



## Supervivencia Vial: La Mujer y la Movilidad.

¿Qué tal, estimado lector? Nuevamente nos encontramos por aquí, para congregarnos entorno a estas líneas que cada vez me cuestan más escribir. No pienso que mis capacidades de lecto-escritura se encuentren comprometidas, para la decepción de muchos de mis fans, es sólo que la cantidad de ruido que hubo esta semana fue simplemente arrolladora. Aproveché que se publicó la última entrega de la línea de Supervivencia Vial, la cual lleva como subtítulo "Cultura del Riesgo" (Dorantes-Argandar, 2023), y que la siguiente entrega (de la cual no les voy a spoiler el subtítulo) ya está en marcha, para darme la libertad de pensar en la maqueta del siguiente libro, a ver cuántas colegas más se animan a participar.

Esta idea nace a partir de la constante impotencia que siento cada que una amiga, colega, estudiante, o desconocida me dice algo así como "me voy a ir caminando a mi casa, al fin que hace bueno" o cualquier frase similar que cualquiera de ustedes han escuchado en circunstancias moderadamente similares. Yo no sé lo que es ser mujer, me gusta ser hombre y me considero afortunado de serlo. No porque considere que ser mejor ser hombre que mujer, pero sí porque considero que (por lo menos) vivir la maravilla de la menstruación y el parto es algo que simplemente agradezco no tener que padecer. He visto (y ayudado) a suficientes mujeres sufrir los síntomas fisiológicos del síndrome premenstrual, que me ha dejado muy en claro de que no tengo la más remota idea de lo que sufren en estas o cualquiera otra de las circunstancias en situaciones relevantes. Sin embargo, eso no quiere decir que no vea las cosas, que no vea las noticias o que no me entere de lo que dicen mis amigas, colegas, estudiantes y desconocidas.

No me voy a descocer en estadísticas y noticias al respecto del feminicidio y la agresión

sexual en esta ciudad o cualquiera del país (por quedarnos en lo local) porque prácticamente ya no sirve de nada. Morelos tiene, ¿qué? ¿ocho municipios en alerta de género? ¿y eso qué ha resuelto? Creo que hasta ya no hace diferencia ser mujer u hombre, salir a la calle le puede significar a usted o a cualquiera de los suyos una sobredosis de plomo o fierro por intención o por accidente. Así que me di la libertad de redactar estas líneas, para dar por lo menos un par de consejos para todas aquellas mujeres (y casi que, para cualquiera, invariablemente de su sexo, género, orientación sexual o todo lo demás) con el fin de (tal vez) poder sobrevivir una semana más en este país que no tarda en colapsarse (ya digan la neta, ¿quién se surtió al López?).

Así que aquí va una serie de consejos, ojalá les sirva de algo para llegar a sus casas al final del día en las mismas circunstancias en las que salieron de ellas al inicio de éste:

- Prima por encima de todo la prevención. No importa si te sabes cuidar, o si te sientes segura, o si es tu camino habitual: tienes que asumir que en cualquier momento te van a agredir. En el mejor de los casos, te dirán de cosas y ya (cosa que no se condona en ninguna circunstancia). No puedes confiar en nadie y tienes que anticiparte a la mayor cantidad de posibilidades de que sufras daño. Esto incluye mirar por encima de tu hombro cada cinco segundos, traer la bolsa cerrada en todo momento (además de cuidar tus pertenencias), y no caminar por donde te da miedo. "Nada más es un callejón," "nada más es una farola apagada," "nada más es un grupo de borrachos." Es mejor caminar dos calles más y regresarte, que pasar por ahí.

- Si no te sabes defender, huye. Traer las llaves en el puño sólo hará que te rompas los dedos de las manos. Si no llevas por lo menos un año estudiando cualquier forma de defensa personal, no

te sabes defender. Huye. Correr es tu mejor opción. Si traes gas pimienta, lo tienes que traer al cinto en todo momento y saber cómo se usa (permítame, señor maleante, en lo que extraigo de mi bolso mi gas pimienta, que no lo encuentro). Hoy en día que tan de moda está el fitness: picitos ¿para qué los quiero?

Alguien tiene que saber en todo momento dónde estás. Dile a tu mamá, dile a una amiga, primo, pariente, sobrino, hermano, papá... tu seguridad está por encima de cualquier travesura. Consumir bebidas alcohólicas (o cualquier otra sustancia) más allá de las cinco de la tarde puede significar que no regreses. Una vez que pierdas el control de tus circunstancias, el resto ya sólo es cuestión de probabilidad. Anticipa tus salidas y consume en tu casa o en casa de alguien donde pernoctarás. Una tarde de diversión no vale el resto de tu vida. Los siguientes cuatro meses van a ser muy difíciles. No me importa quién gane porque de todos modos nos van a llevar al rancho del López el año que viene. Nadie nos va a defender. ¿Esa canción de "y la culpa no era mía, ni dónde estaba, ni cómo vestía"? Cántensela a la Secretaria de Seguridad, al Presidente Municipal, al Commander in Absence (que ayer estubo muy present), al Fiscal, al Comandante, al Cártel (el que ustedes quieran), o al mismísimo pelmazo en turno. Mientras son peras o son manzanas, la que no vas a regresar eres tú y te juro que serán semanas antes de que se vuelva a saber de ti.

Porque la seguridad no ha muerto, pero les prometo que no vamos a sobrevivir el siguiente sexenio.

Dorantes-Argandar, G. (2024). Supervivencia Vial: Cultura del Riesgo. Cuernavaca, Morelos: Editorial UAEM.

## ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

### ¿Qué es?

Las Naciones Unidas definen la violencia contra la mujer como "todo acto de violencia de género que resulte, o pueda tener como resultado un daño físico, sexual o psicológico para la mujer, inclusive las amenazas de tales actos, la coacción o la privación arbitraria de libertad, tanto si se producen en la vida pública como en la privada"

fuentes: <https://www.un.org/es/observances/>

### TIPOS DE VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES, ADOLESCENTES Y NIÑAS



### ¿CÓMO EVITARLO?

- 1.-DENUNCIAR LOS TIPOS DE VIOLENCIA QUE ESTÁN A NUESTRO ALREDEDOR.
- 2.-ESCUCHAR Y APOYAR A LAS MUJERES QUE VIVEN EN SITUACIÓN DE VIOLENCIA ORIENTÁNDOLAS HACIA LOS SERVICIOS DEL ESTADO QUE RECIBEN SUS DENUNCIAS.
- 3.-CREER EN LO QUE LA MUJER DICE.
- 4.-CONSTRUIR RELACIONES MÁS IGUALITARIAS ENTRE HOMBRES Y MUJERES EN EL RESPETO.



DESCARGA LA LEY DE ACCESO A LAS MUJERES A UNA VIDA LIBRE DE VIOLENCIA PARA EL ESTADO DE MORELOS

### PARA MÁS INFORMACIÓN

Instancia Municipal de la Mujer, calle Canoas #19, colonia Paraíso  
Teléfono: 777-320-30-30



Eolo Ernesto Pacheco Rodríguez  
DIRECTOR GENERAL

Efrain Ernesto Pacheco Cedillo  
DIRECTOR FUNDADOR

Margarita Pacheco Cedillo  
SUBDIRECTORA GENERAL

Mayra Aldece Castillo Pacheco  
EDITOR RESPONSABLE

Gerardo Suárez Dorantes  
SUBDIRECTOR EDITORIAL

Carlos Gallardo Sánchez  
CONSULTOR JURÍDICO

Eduardo Olvera Jacobo  
GERENTE DE VENTAS

Iván Efrain Pacheco Rodríguez  
DISEÑO

José Luis Urióstegui Salgado  
CONSULTOR JURÍDICO

Héctor Rangel Terrazas  
COORDINADOR DE INFORMACIÓN

AÑO 35

El Regional del Sur  
PROLONGACIÓN LÁZARO CÁRDENAS # 494  
COLONIA JUILPAN • C.P. 62170  
CUERNAVACA, MORELOS, MÉXICO

DISTRIBUIDO POR PEDRO OSCARPIJUL LÓPEZ  
CALLE CARLOS CUAGLIA #100-A • C.P. 62400  
COLONIA CENTRO • CUERNAVACA, MORELOS, MÉXICO

FACEBOOK.COM/REGIONALMORELOS  
TWITTER /@REGIONAL MORELOS

# notaría **El joven Kevin corría en una moto que no era suya; quedó detenido**

# 12

Lic. Gerardo Cortina Mariscal

Le damos seguridad jurídica a su patrimonio

Adjudicación

Asociaciones civiles

Sesión de derechos e hipotecas

Cofinanciamiento

Compraventa

Constitución de sociedades civiles

Cotejo de documentos

Donación

Fe de hechos

Fideicomiso

Mandato

Radicación de sucesiones

Sociedades mercantiles

Testamento



Teléfono:

**777 228 22 49**

contacto@not12mor.com.mx

Hidalgo #3 Col. Centro Cuernavaca, Morelos México, 6200

DE LA REDACCIÓN

Elementos que integran la Estrategia de Seguridad Mando Coor-

dinado Policía Morelos detuvieron a un hombre por su presunta responsabilidad en el delito de posesión de vehículo de proce-

dencia ilícita, en el municipio de Emiliano Zapata.

La tarde de este jueves, durante recorridos de seguridad y vigilancia sobre la calle Oaxaca de la colonia 3 de Mayo, los oficiales tuvieron a la vista a un hombre que viajaba a exceso de velocidad a bordo de una motocicleta Italika DM250 con permiso para circular del estado de Guerrero; misma con la que estuvo a punto de chocar contra la unidad oficial.

Por ello, los elementos de la Policía Morelos le dieron alcance metros adelante y posterior a indicarle el acto de molestia, cotejaron los numerales de la motocicleta ante el sistema "Plataforma México" donde arrojó que contaba con reporte de robo vigente. Por lo anterior, fue detenido Kevin Adrián "N", de 21 años, y puesto a disposición del Ministerio Público del Fuero Común, quien determinará su situación jurídica.



## Un hombre, sorprendido con sustancias ilícitas, capturado

DE LA REDACCIÓN

La madrugada de este jueves, elementos del Mando Coordinado Policía Morelos detuvieron a un hombre por su presunta participación en delitos contra la salud y/o lo que resulte, en el municipio de Cuernavaca.

Durante recorridos de seguridad y vigilancia sobre la calle Eucalipto de la colonia la Estación en el municipio de Cuernavaca, los policías observaron a un hombre que se encontraba recargado sobre la ventanilla de un vehículo Nissan tipo Tsuru del servicio público, y al notar la presencia de la unidad se alejó del lugar al tiempo que guardó varios objetos.

Al estar ante un posible hecho delictivo, los elementos de la Policía Morelos le dieron alcance, y al indicarle el acto de molestia realizaron una revisión, donde aseguraron varias bolsas de plástico que contenían polvo blanco con características a la cocaína, así como una sustancia granulada con características similares al cristal, además de vegetal verde similar a la marihuana. Derivado de los hechos fue detenido quien dijo llamarse Cesar "N", de 28 años de edad, quien fue presentado ante el agente del Ministerio Público, autoridad que se encargará de su situación jurídica.

## Atrapan a sujeto presunto golpeador de su hermana

DE LA REDACCIÓN

Elementos que integran la Estrategia de Seguridad Mando Coordinado Policía Morelos detuvieron a un hombre por su presunta responsabilidad en el delito de violencia familiar y lo que resulte, en el municipio de Zacatepec.

La noche de este miércoles, gracias a una llamada al número de emergencias 9-1-1, los oficiales tuvieron conocimiento que sobre la calle Ignacio Ramírez de la colonia Benito Juárez, un hombre agredía físicamente a una mujer, por lo que solicitaron el apoyo policial.

Al arribar al lugar, los elementos

de la Policía Morelos fueron abordados por una mujer quien identificó a un hombre que se encontraba a escasos metros como su hermano, y minutos antes la habría agredido de manera física, así como de haberla amenazado de muerte con arma punzocortante, por lo que manifestó su deseo de proceder legalmente en su contra. Por lo anterior, y ante el señalamiento directo por la parte afectada, fue detenido Diego Alexis "N", de 19 años de edad, a quien se le aseguró de entre sus pertenencias un picahielos y fue presentado ante el agente del Ministerio Público, quien determinará su situación jurídica.



## Procesado por violencia familiar en libertad, incumplió al juez y ordenan su aprehensión

DE LA REDACCIÓN

Elementos de la Agencia de Investigación Criminal (AIC) de la Fiscalía Regional Sur Poniente dieron cumplimiento a la orden de aprehensión librada en contra de un individuo que evadió asistir a la audiencia intermedia programada por el juez condecorador dentro del proceso que enfrenta por violencia familiar.

Con base en el mandato judicial, los agentes investigadores aseguraron a José Manuel "N", de 40 años de edad, habitante de la colonia Centro del municipio de Xoxocotla.

José Manuel "N" fue detenido por los policías de investigación al localizarlo en la carretera Alpuyecajojutla, a la altura de la colonia Centro, de Xoxocotla.

Este individuo se encuentra actualmente procesado por el delito de violencia familiar, al ser señalado de agredir físicamente a su tía,

hechos registrados en Xoxocotla, el 28 de junio del año 2021.

Como parte del procedimiento judicial, José Manuel "N" fue citado a audiencia intermedia el 18 de enero del presente año, pero ignoró el llamado, motivo por el que se le declaró sustraído de la acción de la justicia, decretándose la correspondiente orden de aprehensión.

Ejecutada la orden judicial, José Manuel "N" fue llevado ante el juez que lo requirió, quien ordenó la reanudación del proceso y dictó para el imputado la medida cautelar de prisión preventiva.

De manera subsecuente, la defensa del imputado solicitó la suspensión condicional del proceso, misma que le fue concedida bajo ocho obligaciones que José Manuel "N" tendrá que cumplir durante los siguientes 12 meses, además del pago de la reparación del daño a la mujer víctima, por un monto de 12 mil 200 pesos.